
宣教的中国 

上海万邦宣教教会：崔权 

我借这个机会给大家讲宣教中国的现状。为了讲好这个现状，我想讲一下宣教中国的

异象、现状和未来三个部分。首先，宣教中国是一个运动。这个运动的兴起经过差不多十几

年的积累。福音是从“入中华”到“出中华”。有人问，为什么“宣教中国 2030”运动差

派宣教士是 2 万人呢？这个很简单，因为曾经有 2 万个宣教士到中国，我们以一颗还债的心，

至少要有两万的人要差派出去，两万个是最少的。	
现在介绍一下“宣教中国 2030”的现状。2013 在韩国首尔有一次会议，是亚洲洛桑的

一个会议，是专门为中国举办。因为 2010 年中国国内的代表没能够参加国际洛桑会议，然

后国际洛桑和亚洲洛桑在首尔为中国的代表特别补办了这次会议，传递洛桑精神。洛桑精神

主要有两个，合一和宣教。那个时候我们就有一个宣教的异象。当时有李圣风提出到 2030
年中国要有 2 万个宣教士差派出来。然后就有了在香港举办的第一届的“宣教中国 2030”
动员大会，由“耶稣影响力论坛”主办。“耶稣影响力论坛”实质上就是中国的洛桑会议。

当时为了避免中国教会和国际洛桑会议有直接的关系，就把中国洛桑会议改名为“耶稣影响

力论坛”。当时有八位理事、带动宣教、植堂等一系列运动。由中国家庭教会榕树团契和华

人牧者协办。	
宣教中国 2030 第一届动员大会的情况：当时，注册报名有 851 个人，其中三分之一为

牧者。67 个教会作为主要发起人教会。约有 132 个教会、21	 个机构参加。会议有 9 场信息，

52 个工作坊。有少数民族宣教之夜，跨文化宣教之夜。大会结束后有 200 多人奉献作宣教

士。大会发布了“宣教中国 2030”香港宣言及行动纲领。当时我们发布了七个重要的确信，

有 11 个行动纲领。七个确信分别是：	
1́.	 我们确信：圣经的中心主题是神对人类的救赎。	
2́.	 我们确信：耶稣基督是唯一的救主。	
3́.	 我们确信：广传福音、门徒训练、建立教会、和神学教育是最主要的宣教事工。	
4́.	 我们确信：宣教事工要依赖圣灵的能力。	
5́.	 我们确信：教会在本质上负有宣教使命。	
6́.	 我们确信：宣教的动机与目的是爱神、爱人。	
7́.	 我们确信：福音不但进中国，福音也要出中国	

11 个行动纲领是从感动到行动，再到联动，它们分别是：1.	 设立常设机构；2.	 举办宣

教大会；3.	 发行宣教刊物；4.	 进行宣教研讨；5.	 推动宣教祷告；6.	 培育宣教人才；7.	 兴
起宣教教会；8.	 开发短宣路线；9.	 发展宣教工场；10.	 建立宣教网络；11.	 开展商务宣教。	

第二届大会是 2016 年在济州岛举行。有 1034 人参加，其中 70%为牧者、机构同工及宣

教士。122 个教会作为发起教会参加。发起教会就是理事教会。大会共有 8 场主题信息，42
个工作坊，5 个分科报告。大会有少数民族宣教之夜和跨文化宣教之夜。在这次大会有 200	 多
人奉献做宣教士，其中包括 7 位定向宣教士去阿富汗。	

这届大会最大的贡献，就是有五个分科，MC0 是专门作宣教中国的神学与策略的一个

机构，由李圣风负责。第二个 MC1 是宣教导向性教会，是由我来负责。之后在 3 月份和 5
月份都有开分科的会议，继续深入地探讨。MC2 是对少数民族宣教。MC3 是海外散居大陆

人事工。MC4 是海外跨文化宣教。今年加了一个 MCY 是青年人的宣教。明年我们可能还会

再加一个，MCB 是专门针对商人的。	
第三届，也就是 2017 年，8 月 14-19 日即将在泰国的清迈举行。这次是以青年人为主



的，大部分都是青年人，中国的青年人、学生的聚会。其中 5 个人一组，其中的组长可以是

四十岁以上的牧者。其余 4 个人当中，2 个一定是学生，是青年人。5 个人为一组报名。	
最后，我讲一下未来。我们“2030 宣教中国”正在做的事情，是发展六大领域的领导

力。这六个领域依次是：1、宣教研究领域；2、宣教动员领域；3、宣教训练领域；4、宣教

差派领域；5、宣教基地领域以及 6、宣教现场领域。从六个领域里面，我们为未来培养领

导力，如果我们现阶段不培养领导力，后面的 15 年时间是走不下去的。	
宣教动员领域里面，我们把 2013 到 2030 年分成 3 个五年计划，我们会在各个领域里

培养领导力。2013-2015 是 2 年准备期（宣教觉醒期）：发展内容主要是“中国福音化状况、

少数民族研究和宣教型教会研究”。2016-2020 是第 1 个五年计划（宣教发展期）：发展内

容主要是“佛教圈研究、民间信仰研究和宣教士研究”；2021-2025 是第 2 个五年计划（宣

教复兴期）：发展内容主要是“印度教圈研究、部落圈研究和宣教机构研究”；2026-2030
是第 3 个五年计划（宣教成熟期）：发展内容主要是“回教圈研究、犹太教研究和发展宣教

神学”。	
“宣教中国 2030”的任务目标是到 2030 年，至少培养 50 位宣教策略家。如果有 50 位

宣教策略家，培养 2 万名宣教士是不成问题的。还有宣教动员家 50 名，宣教训练学院 20
个，宣教差会现在我们所知道的大概有二十几个，到 2030 年争取有 50 个，宣教工场国家

200 个，宣教士 20000 名，宣教伙伴教会未来会有 2000 个以上，现在是 120 多个；宣教支

持信徒 20 万名。	
这个目标到底可能不可能实现呢？我以韩国教会的例子作为启发。韩国教会是 1979 年

开始，当时只有几个宣教士，可是到 2010 年已经超过 21500 人。所以中国教会是完全有可

能的。而且我们所看到的，是我们能够接触到的领域。而且跟我们还没有发生直接关系的地

区也已经形成了很强“宣教中国”的运动。明年大会会有一些调整。今年我们在泰国清迈，

结束的时候，有接旗仪式，上届和下届之间交接。	
明年会在国内举办，分成四个区。东北，西北，西南和东南各一个区，分派不同的人负

责。会议可能规模会比以前小，用五个分科来做小型的宣教动员研讨会议，所以明年可能会

做得更加落地。如果前三届是比较大型的高调的宣教动员大会的话，后面开始则是小型的，

也向全国教会发出一个信息，全国教会“宣教中国 2030”可能会更注重落地。而且在第一

届、第二届、第三届主办方各派出一个人，成为长期的、全时间的联络员。因为我们要向发

起教会做联络，跟其他海外的或宣教机构，或者培训机构，做长期联络。“宣教中国 2030”
会设立一个常设机构，三个全时间同工。我们把教会里最优秀的人拿出来，我们教会出一个

人，上海七彩桥出一个人，北京的联祷会派出一个人，这三个人成为未来中国 2030 的主要

推动者。	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

 



	
	
问答交流	
	
	
何有波弟兄：崔权牧师，你们对宣教的训练，使用什么方法，怎样能对宣教有一

个动力，或者可以持续发展？ 

 

崔权弟兄：我们 2030 主要是作为宣教运动的推动者。我们已经有不少的宣教的

机构，包括大使命机构，我们也有宣教机构，也有合作机构。以前最大的问题就

是，2030 的号角吹起来，外面的人找不到我们，我们发起的教会又得不到供应。

所以，我们有三个作为全时间协调的人。我们有合作的培训基地和培训学校，而

且我们也有长时间和短时间的宣教训练。现在我们差不多有七八个已经固定的宣

教培训学校。 

 

某姐妹：崔权牧师好，谢谢你！我想问一下，就是因为宣教有一个重阵地带，就

是福音要传向耶路撒冷，那最后一棒在华人手中。那么你们有没有在这方面有一

些计划？如果有的话，向中东传福音有没有什么策略？因为在那边，以前有许多，

就是前仆后继的宣教士，其实他们在那里状况并不好。你们有没有这方面一些对

宣教士的培训或者是预备？ 

 

崔权弟兄：两周前我刚刚送三位传教士去黎巴嫩。在中东，有中国传教士在那边

已经开始落地，开始做宣教事工，并且在那里建立教会。我认为我们中国教会的

宣教士，至少我看到了一个非常成功的模式。在那里向难民传福音，建立教会，

直接是建立教会，而且人数增长特别快。所以我们派去了三个人，是因为他们当

地的牧养上有缺乏。所以派了三位我们认为比较充实的人去服侍。有一些图片以

后有机会的话可以看一下。而且我发现在中东，中国教会是非常适合的，而且比

西方教会更适合。中国教会的宣教士很能吃苦。我去的那个地方叫贝卡。贝卡在

黎巴嫩的东部，这个地方，是当地人都不太愿意去的地方，比较危险。但是中国

宣教士就在那里落户，已经有三年多的时间，而且向当地逃难过来的库尔勒人和

亚述人传福音，以后还建立了几个教会。所以中东是非常适合我们去的地方。中

亚也是，中亚那个地方跟我们中国人是比较相似的，他们也经历了差不多七十多

年的共产主义社会；他们的思想，而且他们的语言已经被俄罗斯语统一了，所以

传福音只要有俄罗斯语就可以很容易传进去。 

 

范学德弟兄：2030 年的宣教非常好，我就觉得缺了一个环节，就是网络宣教；

能不能把你们的长期规划，包括动员各教会，把网络宣教放入你们的考虑之中

呢？ 

 

崔权弟兄：对，我们会考虑。但是现在还没有预备好，没有做到这个方面。我们

会考虑。 

 

蔡国文弟兄：感谢主！给崔牧师一个鼓励！感谢主！所以，宣教的中国不再是一

个口号，是一个行动！而且刚开始连接，会成为一个曲线的成长。我不晓得主会



怎么做，但是一定可以成功的，阿们！最后，我讲一个故事。张伯利在我那里三

年。他跟我讲，他在中苏边境的时候，他也捕鱼。每个人撒网，抓得都有限。当

那个鱼潮来的时候，那个鱼很快就过去了。所以十几个渔夫必须要把他那张网捐

出来，大家把它织成一张很大的网，从江的这边拉到那边，底下绑铅块和石头，

然后鱼潮来的时候，鱼就会卡在网上面，然后他们的每一个人划一只小船，就把

这张网剪破，因为你慢慢地把它拉出来不太容易的；它已经被卡在那里了，网剪

破了，丢到小船上，满了以后，船划到岸边统统倒在岸上，然后再去。动作要快。

末后的时代，就是所有的网络都要连接在一起，织成一张大网，特别是教育和宣

教。可以一起训练，可以一起为主去完成大使命的。那我问他说，你的网都剪破

了吗？他说，卖两条大鱼就可以再买一张网了。给我一个很深的感触，我们要牺

牲小网，完成大网。我个人的一个小团体，或者一个宣教机构，或者一个教会，

就是消失了，但是神的旨意可以成就，让神的大使命可以完成，这不是很值得的

吗？感谢主！ 

我们一起为宣教的中国来祷告。主啊！是的，我们都知道最后的这一棒，你是交

给了中国人。主啊！但也不是我们可以独立去完成的。我们需要结合全世界的宣

教的机构也好，宣教的教会也好，任何的个人也好，一同来完成大使命。主啊！

若是你要让我们消失，让我们被打破。主啊！这岂不是你的美意吗？求主你来使

用我们。我们特别为崔牧师，为着 2030 的这个宣教的异象来祷告。求主汇聚所

有的力量，汇聚所有的，无论是个人，还是团体，主啊，把我们都拉在一起，为

着你的旨意效力。谢谢耶稣！你在这里主宰一切，让我们避开所有的危险，成为

有效的宣教工具，宣教的大网。感谢，赞美，和荣耀都归给你。奉耶稣基督的名

祷告。阿们！ 
	


